
Messe de la Nativité -Jour- à 18h30 

Is 52, 7-10 ; Ps 97 (98) ; he 1, 1-6 ; Jn 1, 1-18 

 

Chères sœurs et chers frères, 

 

La fête de Noël manifeste l’audace de l’Amour de 

Dieu pour nous ! Jésus vient au monde comme un Fils pour 

nous faire tous frères et Fils de Dieu ! Quel don 

merveilleux ! Oui, Dieu nous émerveille ! Nous sommes des 

Fils aimés ! Il nait pour toi, pour moi et pour nous ! C’est le 

point départ de notre renaissance.  

 

Pour Jean, Jésus est la parole de Dieu qui entre dans 

notre histoire et qui lui donne sens. Il est le Verbe de Dieu. 

Dieu s'est fait homme, il est au milieu de nous.  Il s’est fait 

présent à tous les humains sans exception. Jean nous parle 

d'une parole créatrice, celle de Dieu qui a tout créé et qui a 

tout illuminé de sa présence.   

Jean nous parle d'une parole créatrice, celle de Dieu 

qui a tout créé et qui a tout illuminé de sa présence. De 

même, le solennel prologue de la lettre aux Hébreux appelle 

aussi à méditer le sens de Noël. L’amour de Dieu prend la 

forme d’une personne : Jésus. Dieu est apparu. Il est apparu 

en se faisant notre frère, en se faisant humain. Jésus dans la 

mangeoire, cette mangeoire riche d’Amour nous enseigne à 

prendre soin de cet enfant, nous apprend à prendre soin. 

Bien souvent nous sommes analphabètes de bonté ! Un 

enfant nous enseigne a aimer, à prendre soin des autres ! 

Son amour est désarmé et désarmant.  

 

Hier, aujourd’hui, demain, Jésus venu parmi nous est 

le vrai commencement. L'originalité de Dieu, c'est d'entrer 

de manière discrète dans notre monde sous les traits de la 

fragilité, du dénuement.  

 

 



Noël, c'est aujourd'hui, c'est chaque jour de nos vies 

que nous devons célébrer l’arrivée d’un enfant venu nous 

montrer comment vivre nos vies, comment établir entre 

nous une terre de paix, d’harmonie, une terre sans rancune, 

sans conflit. Nous sommes nés de Dieu nous aussi. Jésus est 

parole qui donne sens à toute chose. À Noël, c'est Dieu qui 

nous donne sa Parole. Et par sa Parole, Jésus est venu nous 

apprendre le sens de notre humanité. Dieu s'est fait proche 

de nous, comme un enfant inoffensif, avec un besoin infini 

d'aimer et d'être aimé. Noël nous donne l'occasion de 

répondre à cet amour de Dieu en nous invitant à aimer 

davantage. Dieu est la force qui nous donne l’audace 

d’affronter les problèmes du monde sans désespérer. Il est 

lumière qui éclaire la route des millénaires. Il est vie qui 

anime toute existence. Cette vraie lumière venue dans notre 

monde, Jésus ne la garde pas pour lui. Il nous la donne et le 

propre de la lumière c'est de se répandre, de se diffuser.  

 

Pour retrouver et vivre le véritable esprit de Noël, il 

nous suffit d'aimer, de pardonner, de partager avec bon 

cœur. Nous devons accueillir la parole de Dieu en nous afin 

qu’elle prenne chair, qu’elle s’enracine en nous.  

 

Qu’elle reste toujours prête à naître en nous. 

Souhaitons que nos cœurs se réchauffent un peu, qu'ils se 

laissent un peu ébranler par l'amour que Dieu nous porte. Le 

chemin pour reconnaître Dieu passe par le visage de nos 

prochains. Tout ce qui éclaire ces visages éclaire la route 

qui mène à rencontrer Dieu. Tout ce qui obscurcit ou 

défigure ces mêmes visages rend inaccessible la découverte 

de la lumière. 

 

Noël nous invite à réfléchir sur la place que nous 

faisons à Dieu dans nos vies, à notre conception de Dieu, et 

à notre manière de vivre notre rapport à Dieu. Jésus s'offre 

à chacun de nous pour un monde nouveau.  

 



Si la nouveauté de Noël est capable aujourd'hui 

encore de bouleverser notre cœur et de raviver notre 

espérance, alors il est de notre responsabilité de tenir bien 

haut cette lumière dans notre monde de ténèbres.  

 

Noël, c'est reconnaître que le dernier mot de Dieu 

c'est la proximité, la tendresse, la seule force de l'amour, et 

non la violence, le jugement, l'intolérance, le dogmatisme et 

la terreur. Noël, c'est reconnaître que, ce dernier mot , nous 

avons à le dire.  Alors, le choix de vivre Noël nous est 

proposé aujourd’hui. Accueillons Dieu au plus profond de 

notre être. Ouvrons notre cœur à son message, annonciateur 

de paix et porteur d'espérance. Reconnaissons que Noël est 

la fête de tous ceux et celles qui sont en quête d'amitié et 

d'espérance. Noël leur proclame qu'ils sont les amis de Dieu 

et que Dieu leur promet le bonheur.  

 

 

 

Cette année, la table de Noël ne s’est pas rétrécie, 

mais elle s’est transformée, elle s’est agrandie. L'amour est 

possible dans toutes les conditions. Aujourd'hui, nous 

devons et pouvons aimer plus que nous ne l’avons jamais 

fait. La vie de Dieu est compassion, elle est lutte pleine de 

confiance et d'espoir. C'est un Noël exceptionnel, et même 

si les restrictions sanitaires semblent nous imposer une 

célébration de Noël réduite, on ne peut pas limiter la joie". 

Dieu nous révèle aujourd'hui en naissant une étable où 

l'amour du Père arrive. "Ici commence la nouvelle création, 

ici aujourd'hui avec l'Enfant Jésus commence le monde de 

demain." 


